



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

JUSTICIA

Síntesis informativa

"No hay crimen sin castigo", advierte fiscal

Descartan impunidad en los delitos de género

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

La fiscal de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, aseguró que no hay impunidad ante los feminicidios y crímenes en contra de las mujeres, pues garantizó que las autoridades capitalinas siempre están "atentas" ante este tipo de delitos.

"A quienes se atreven a cometer delitos contra las mujeres, niñas y adolescentes en la capital del país, sepan que no hay crimen sin castigo, pues las autoridades están presentes en todas las alcaldías y no hay cabida para la impunidad", dijo.

Al encabezar la jornada "La Fiscal en tu Alcaldía te atiende" en el pueblo de San Antonio Tecomitl, en Milpa Alta, Godoy Ramos afirmó: "Sepan que las autoridades estamos atentas; estamos preocupados y ocupados, por eso estamos aquí, porque quienes creen que hay lugares en donde se pueden realizar acciones delictivas y lograr impunidad, se equivocan".

EL DATO

UN DÍA ANTES de ser localizada, los padres de Elizabeth rechazaron la versión que les había dado personalmente la fiscal Ernestina Godoy, de que la menor se había ausentado por su voluntad.

Al referirse al feminicidio de Guadalupe, de 60 años, cuyo cuerpo fue hallado enterrado en el patio de su propia casa en Milpa Alta tras haber estado desaparecida por tres meses, la fiscal adelantó que ya se ejecutó una orden de aprehensión contra un imputado y garantizó que se seguirá el debido proceso "hasta lograr una sentencia ejemplar".

"Trabajamos porque lo que nos interesa a todos es poder vivir en paz, en armonía y por eso venimos a las plazas, porque también quiero siempre estar cerca de ustedes", dijo.

ERNESTINA GODOY asegura que las autoridades están "atentas" a este tipo de ilícitos; localizan a la menor Elizabeth en terminal de camiones de Pachuca y la trasladan a la capital



LA TITULAR DE LA FISCALÍA CAPITALINA (a la derecha), durante la audiencia ciudadana concedida ayer en Milpa Alta, en donde fue detenido el autor de un feminicidio.

La fiscal llamó a la ciudadanía que haya sido víctima de algún delito a tener confianza y acercarse a las autoridades para denunciar, pues recordó que la denuncia también ayuda a generar "un pulso" sobre la situación de seguridad que se vive en ciertas partes de la capital.

"El objetivo es recuperar los espacios públicos y permitir que las y los jóvenes puedan salir a las calles con seguridad", indicó.

En tanto, ayer agentes de la Policía de Investigación (PDI) trasladaron a la Ciudad de México a Elizabeth, menor de 12 años, quien fue localizada este sábado en la terminal de autobuses de Pachuca, Hidalgo, tras haber sido reportada como desaparecida el pasado 15 de noviembre en la alcaldía Álvaro Obregón.

El órgano de justicia explicó que luego de que la PDI localizó a la adolescente, se informó de su paradero a sus familiares y se activaron los protocolos correspondientes, que consisten en valoraciones médicas, psicológicas y de asistencia social.

En un comunicado, la Fiscalía explicó que las diligencias que tuvieron lugar este domingo, "en todo momento buscan proteger los derechos de la adolescente y evitar la revictimización".

Ayer también se dio a conocer la detención de Carlos "N", presunto responsable de un feminicidio ocurrido el pasado 14 de noviembre en Tláhuac.

En su primera versión, el hombre dijo que ese día salió a trabajar y que, al regresar a su domicilio encontró sin vida a la víctima, quien era su pareja.

Fecha:

21/11/22

Sección:

METROPOLI

Página:

13

LA
CRÓNICA DE HOY

Ernestina Godoy promete castigo para todos los agresores de mujeres en la CDMX

Redacción

metropoli@cronica.com.mx

“A quienes se atreven a cometer delitos contra las mujeres, niñas y adolescentes en la capital del país, sepan que no hay crimen sin castigo, pues las autoridades están presentes en todas las alcaldías y no hay cabida para la impunidad”, aseguró Ernestina Godoy, titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX).

Durante un evento que se llevó a cabo en la alcaldía Milpa Alta, afirmó: “sepan que las autoridades estamos atentas; estamos preocupados y ocupados, por eso estamos aquí, porque quienes creen que hay lugares en donde se pueden realizar acciones delictivas y lograr impunidad, se equivocan”.

De manera particular, la abogada de la ciudad se refirió a un feminicidio ocurrido en la demarcación, donde el cuerpo se encontraba enterrado en la misma casa de la víctima, hecho por el cual destacó que ya se cumplimentó una orden de aprehensión contra un imputado y se seguirá el debido proceso hasta demostrar su culpabilidad y lograr una sentencia ejemplar.

El compromiso de la FGJCDMX, resaltó, “es que ninguna mujer se sienta sola, por lo que la presente administra-

ción se caracteriza por contar con una gran coordinación en todos los niveles de gobierno, desde el local hasta el federal”.

“Trabajamos porque lo que nos interesa a todos es poder vivir en paz, en armonía y por eso venimos a las plazas, porque también quiero siempre estar cerca de ustedes”, manifestó la Fiscal General al encabezar la jornada “La Fiscal en tu Alcaldía te atiende”, que tuvo como escenario el pueblo de San Antonio Tecomitl, en Milpa Alta.

Por lo anterior, la institución busca abrir todas las posibilidades de cercanía con las y los habitantes de la capital del país, por lo que Godoy Ramos expuso la existencia de más herramientas para este objetivo.

Recordó que cada agencia del Ministerio Público también cuenta con un Teléfono Rojo disponible las 24 horas de los siete días de la semana, operado por la Unidad de Asuntos Internos, así como la denuncia digital y el programa “Jóvenes por la Justicia”, integrado por personal de reciente ingreso que brinda orientación permanente a los usuarios en las agencias ministeriales.

Y exhortó a la ciudadanía que sea víctima de un delito, acudir a las agencias del Ministerio Público a denunciar, pues dijo que con la información proporcionada también se puede hacer un pulso respecto a la situación de seguridad que viven algunas zonas, por lo que les so-



licitó a las y los capitalinos que tengan confianza en la institución.

Dijo que el objetivo es recuperar los espacios públicos y permitir que las y los jóvenes puedan salir a las calles con seguridad, por lo que dijo que se trata de un compromiso de la Fiscalía, pero que se necesita de la denuncia para siempre poder actuar.

La abogada de la ciudad brindó atención directa a las y los habitantes de la alcaldía, escuchó diferentes situaciones que pudieran ser constitutivas de delito; brindó asesoría y canalizó los casos a diferentes áreas dentro de la institución, así como a otras instancias.

Al respecto la alcaldesa de la demarcación, Judith Vanegas, agradeció y destacó la importancia de que el equipo de

la FGJCDMX, encabezado por su titular, estuviera en uno de sus 12 pueblos originarios para atender a los habitantes.

“Es importante la presencia de la Fiscal General porque demuestra la importancia de Milpa Alta para el Gobierno de la Ciudad; es la primera vez que viene a San Antonio Tecomitl, aunque es la segunda vez que la Fiscal acude a Milpa Alta, porque les interesa nuestra paz y seguridad social, tenemos que sentir el acompañamiento de los fiscales especializados”.

Anunció también que próximamente se colocará la primera piedra del Refugio Temporal para Mujeres Violentadas, donde dijo que la FGJCDMX, junto con otras instancias como la Secretaría de las Mujeres tienen gran participación •

Fecha:

21/11/22

Sección:

COMEX

Página:

P. 6

#ERNESTINAGODOY

DEFIENDE LABOR

ASEGURA QUE NO HAY CRIMEN SIN CASTIGO

POR CINTHYA STETTIN

A

quienes se atreven a cometer delitos contra las mujeres, niñas y adolescentes en la capital del país, sepan que no hay crimen sin castigo, pues las autoridades están presentes en todas las alcaldías y no hay cabida para la impunidad, sentenció la

NO CESA

1

• El compromiso, que ninguna mujer se sienta sola.

titular de la Fiscalía General de Justicia de la capital, Ernestina Godoy Ramos.

Frente a los habitantes de la alcaldía Milpa Alta, afirmó: "sepan que las autoridades estamos atentas; estamos preocupados y ocupados, por eso estamos aquí, porque quienes creen que hay lugares en donde se pueden realizar acciones delictivas y lograr impunidad, se equivocan".

2

• Godoy reconoció la coordinación en todos los niveles.

FOTO: ESPECIAL



• MISIÓN. Lo que nos interesa a todos es poder vivir en paz, dijo.

Fecha:

21/11/22

Sección:

Ciudad

Página:

2

Trasladan a Elizabeth a la CDMX

ROBERTO GARCÍA

Elizabeth, la menor localizada en Hidalgo tras varios días desaparecida, fue trasladada a la Ciudad de México por la Fiscalía General de Justi-

cia local.

La niña, de 12 años, fue escoltada por agentes de la Policía de Investigación en su viaje de regreso a la CDMX.

Tras la localización de Elizabeth, en la terminal de

autobuses de Pachuca, se realizaron todos los protocolos establecidos, entre ellos valoraciones médicas, psicológicas y de asistencia social, además de que se informó a la familia de su paradero.

El traslado se realizó ayer a primera hora, de la capital hidalguense a la Ciudad de México, aunque no se especificó si la adolescente sería reintegrada a la brevedad con su familia, aunque sí enfatizó que se busca proteger los derechos de ella y evitar la revictimización.



La menor de edad fue trasladada de Pachuca, Hidalgo, a la CDMX.

Especial

TRAS CINCO DÍAS DE ANGUSTIA

Elizabeth regresó a casa con sus padres

Su abogado dijo que la investigación continúa y por eso no podía dar detalles de la ausencia de la menor

POR IVÁN MEJÍA

ivan.mejia@gimm.com.mx

Rocío Hernández, madre de Elizabeth —a quien se le perdió la pista tras subir a un transporte escolar el 15 de noviembre pasado— aseguró ayer que su hija de 12 años ya pasaría la noche en su casa, luego de haber concluido un protocolo en instalaciones de la Fiscalía local tras su ubicación en Pachuca, Hidalgo, el sábado pasado.

A su salida de dicha dependencia, acompañada de su esposo y un abogado, dijo que la menor está “bien de salud” y que, de acuerdo con el procedimiento, ella no podía salir con ellos en ese momento.

Sobre el motivo que llevó a la menor a ausentarse, el abogado Saúl Hernández dijo que, debido a que los actos de investigación continúan, no podía revelar detalles.

“La investigación sigue, se van a llevar a cabo actos de investigación para poder llegar al esclarecimiento de los hechos”, dijo.

El litigante agregó que la adolescente tendrá que pasar por un proceso para

reintegrarse a su vida social y a su escuela, la Secundaria Diurna III, localizada en la alcaldía Álvaro Obregón de donde salió para tomar el transporte escolar en el que se le perdió la pista.

César Jiménez, padre de Elizabeth, agradeció a las autoridades y a los medios de comunicación por el seguimiento que le dieron a la desaparición de su hija.

LA RUTA

En su momento, la Fiscalía detalló que se analizaron imágenes de cámaras de vigilancia privadas, así como del transporte público.

Se observó que Elizabeth bajó del transporte escolar en la avenida Gustavo Díaz Ordaz y caminó por la colonia Jalalpa El Grande.

Después abordó una unidad del transporte público en la avenida Chicago y descendió en la avenida Central, en la colonia Unidad Habitacional Lomas de Becerra.

Al ser ubicada en la Central de Autobuses de Pachuca, la joven portaba la misma sudadera rosa con la que fue videograbada el día de su desaparición, sin embargo, vestía unos pantalones negros, en lugar de la falda de la escuela.

La fiscal, Ernestina Godoy, remarcó que en ningún momento se observó que Elizabeth estuviera acompañada: “Viaja y camina libremente, sin la presión física de alguien en particular”.



Foto: Especial

Tras perderle el rastro el martes pasado, Elizabeth apareció el sábado en la Central de Autobuses de Pachuca, Hidalgo.

Elizabeth ya está con sus padres tras ser localizada en Pachuca

ÁNGEL ÁLVAREZ
CIUDAD DE MÉXICO

Después de más de cuatro días de búsqueda en la Ciudad de México, Elizabeth regresó con su familia tras ser localizada en Hidalgo. "Afortunadamente está bien, queremos estar con ella ya en la casa y platicar todo", declaró su padre, César Cabrera.

Proveniente de Pachuca, la menor de 12 años arribó al mediodía de ayer, a bordo de una uni-

dad de la Policía de Investigación (PDI), a las Fiscalía Especializada para la Búsqueda, Localización e Investigación de Personas Desaparecidas, donde se reencontró con sus padres.

Permanecieron ocho horas en la fiscalía y salieron por separado. "Afortunadamente está bien de salud, ahorita no puede salir con nosotros, pero está muy bien, estamos muy contentos de verla bien. Va a estar ya en nuestro do-

micilio", comentó su mamá, Rocío Hernández.

De acuerdo con el representante jurídico de la familia, Raúl Soriano Hernández, aun con la localización las investigaciones continuarán y no hay fecha exacta para que la menor retome actividades. "Pasó por una muy difícil situación psicológica, tiene que ser valorada por especialistas y determinar si es viable que se incorpore de manera inmediata", dijo. —



Policías de Investigación la trasladaron a CdMx. ESPECIAL

Traen a Elizabeth a la CDMX

ROBERTO GARCÍA

CIUDAD DE MÉXICO.- Elizabeth, la menor localizada en Hidalgo tras varios días desaparecida, fue trasladada a la Ciudad de México por la Fiscalía General de Justicia local.

La menor de 12 años, quien había sido vista por última vez el pasado 15 de noviembre en la alcaldía Álvaro

Obregón y quien fue localizada en la terminal de autobuses de Pachuca el sábado, fue escoltada por agentes de la Policía de Investigación en su viaje de regreso a la CDMX.

Según informó la dependencia, tras la localización de Elizabeth, se realizaron todos los protocolos establecidos, entre ellos valoraciones médicas, psicológicas y de asistencia

social, además de que se informó a la familia de su paradero.

Durante las primeras horas del domingo se realizó el traslado, de la ciudad de hidalguense a la Ciudad, aunque no especificó si la adolescente sería reintegrada a la brevedad al seno familiar, aunque sí enfatizó en qué se busca proteger los derechos de ésta y evitar la revictimización.



■ Los padres de Elizabeth la buscaron desde el 16 de noviembre, cuando desapareció.

Denuncian amigas de Ariadna amenazas y acoso de empleados de Fiscalía morelense

RUBICELA MORELOS CRUZ
CORRESPONSAL
CUERNAVACA, MOR.

Sara Martínez Rico exigió castigo para Rautel y Vanessa, presuntos responsables del feminicidio de su amiga Ariadna Fernanda López Díaz, y que se sancione a Uriel Carmona Gándara, titular de la Fiscalía General de Morelos, así como a

empleados de esa institución que trataron de encubrir el crimen.

En sus redes sociales, Sara reprochó que trabajadores de esa dependencia, a quienes identificó como Joel Reyes y Cecilio Villalba, pues le quitaron su teléfono y lo mismo hicieron con Alejandra, la compañera de habitación de Ariadna, cuando ambas fueron a Cuernavaca a rendir declaración el 2 de noviembre, y no se los han devuelto.

“Tenemos miedo de que nos vayan a meter algo al celular por querer salvarse ellos”, expuso la joven, quien lamentó que ahora ella y Alejandra son hostigadas como resultado de la exigencia de justicia para su amiga, y sobre todo por demandar castigo para las autoridades de la Fiscalía estatal, principalmente a su titular, Carmona Gándara, por intentar encubrir el feminicidio.

La joven aseguró en cinco videos

que ahora ella y Alejandra son amenazadas e intimidadas mediante correos electrónicos y llamadas telefónicas, e incluso afuera de sus casas se han estacionado vehículos cuyos conductores aparentemente las vigilan.

Consideró que a Ariadna no sólo la asesinaron sus feminicidas, “también la Fiscalía de Morelos al quererla revictimizar, al querer hacerla culpable de su propia muerte, al

querer presentarla como que no fue un feminicidio. Nos están matando y nos están culpando por matarnos”.

Sara comentó que confía más en la necropsia practicada por la fiscalía de la Ciudad de México que en la realizada por su contraparte morelense, la cual determinó que la joven pereció por broncoaspiración, mientras la institución capitalina estableció que su deceso se debió a trauma múltiple.

Fecha:

21/11/22

Sección:

México

Página:

A-14



EL UNIVERSAL

CAE CARLOS POR LA MUERTE DE SU PAREJA

Agentes de la Policía de Investigación (PDI) de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina detuvieron a Carlos por el feminicidio de su pareja sentimental, ocurrido en calles de la alcaldía Tláhuac el pasado 14 de noviembre. La mujer fue encontrada sin vida dentro de su domicilio. Él mismo fue quien reportó los hechos y afirmó entre lágrimas ese día que la "amaba".

Pero en las investigaciones los agentes detectaron que cayó en contradicciones, mintió y, al final, confesó. ● David Fuentes



Fecha:

21/11/22

Sección:

La roja.

Página:

9

El Gráfico

SE CONTRADIJO DURANTE SU DECLARACIÓN

Sujeto confiesa que mató a su esposa



Asunción fue hallada sin vida en su domicilio, en Tláhuac, el pasado lunes

YARA SILVA

El esposo de Asunción Guadalupe, la mujer hallada sin vida en una casa de la colonia Jaime Torres Bodet, en Tláhuac, fue acusado de la muerte y detenido, informó la Fiscalía de Justicia de la Ciudad de México.

Carlos, pareja de la víctima, había declarado que salió a trabajar el lunes de la semana pasada y cuando regresó a su casa vio a su esposa muerta, a causa de un golpe en la cabeza, por lo que pidió ayuda de las autoridades.

Sin embargo, al ser interrogado por los agentes de la Policía de Investigación como parte de las investigaciones, se contradujo y confesó que él era el responsable del crimen.

De acuerdo con las investigaciones, Carlos dijo que encontró a su mujer inconsciente y pensó que había sufrido un problema de salud, porque sufría diabetes, sin embargo, cuando le pidieron que detallara las horas en que había encontrado el cuerpo y su horario de salida del trabajo quedó claro que mentía.

Las indagatorias arrojaron que el hombre agredió a Asunción con un objeto contundente y luego salió hacia su trabajo para contar con una coartada, y regresó al día siguiente, fingiendo no saber qué había sucedido.



EL DATO

MENTIROSO

Carlos había dicho que fue a trabajar y al regresar a su casa halló a su esposa muerta.

IZTAPALAPA

Empresario chino murió en un ataque al circular

POR IVÁN MEJÍA
ivan.mejia@gimm.com.mx

El empresario de origen chino Yoggan Hu, de 46 años, sería la víctima mortal de un ataque cuando transitaba en auto sobre Río Churubusco.

La víctima iba a bordo de una camioneta tipo Tiguan circulando sobre Río Churubusco y al detenerse a la altura

de la calle Morelia fue agredida por al menos un sujeto, quien presuntamente iba acompañado de un cómplice.

Sin mediar palabra, el sicario disparó directamente contra el hombre de negocios, quien iba manejando la camioneta en la que viajaban otras tres personas, entre ellas una traductora, quien habría sido contratada por el empresario.

Yoggan fue trasladado a un hospital, donde horas más tarde perdió la vida a consecuencia de los tres impactos de bala que recibió.

Por la forma en que se desarrollaron los hechos, las autoridades presumen que se trató de un ataque directo.

ATAQUE DIRECTO

La víctima conducía cuando su atacante accionó un arma en su contra. Viajaban otras tres personas en la unidad.



Mapa: Erick Zepeda



Foto: Especial

En torno a la escena del crimen, peritos de la Fiscalía localizaron diez casquillos percutidos.

Peritos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México localizaron diez casquillos percutidos en

el cruce en el que ocurrió el ataque, el cual se ubica en la colonia Aculco, en la alcaldía Iztapalapa.

Sobre los responsables del crimen, un testigo refirió que viajaban en una unidad motorizada, vestían de negro y que

usaban cascos del mismo color. Hasta el cierre de esta edición no había detenidos por estos hechos.